ALBERT - SCHWEITZER - SCHULE Grund- und Gemeinschaftsschule



SCHWENTINENTAL

24223 Schwentinental

Zum See 15

Telefon 0 43 07 / 93 91 - 0
Telefax 0 43 07 / 93 91 - 15
www.schule-schwentinental.de
albert-schweitzer-schule.schwentinental@schule.landsh.de

17. Oktober 2024

Rechenschaftsbericht der Schulleitung 2024

Auch in diesem Jahr beginne ich den Rechenschaftsbericht mit der Entwicklung der Schülerzahlen, die zum ersten Mal seit vielen Jahren rückläufig sind. Während in Selent mit 311 Schülerinnen und Schülern etwas mehr Kinder und Jugendliche die Schule besuchen, ist in Schwentinental die Zahl der Schülerinnen und Schüler stark zurückgegangen auf nur noch 389 Schülerinnen und Schüler. Erfreulich am Standort Selent: Wir konnten wieder eine Lerngruppe mit dem Bildungsziel MSA einrichten und hoffen, dass dies auch zukünftig so bleibt.

Mit der sinkenden Schülerzahl ging auch die von ihr abhängige Planstellungzuweisung zurück. Da uns am Standort Schwentinental vier Lehrkräfte verlassen haben, konnten wir auf Versetzungen an andere Schulen verzichten. Herrn Eschenmann, Herrn Ziermann, und Herrn Eichholz wünschen wir für den Ruhestand bzw. weiteren beruflichen Werdegang alles Gute. Besonders schmerzt die Versetzung unseres bisherigen stellvertretenden Schulleiters, Herrn Braune. Er hat sich für eine Versetzung an das IQSH, das Institut für Qualitätsentwicklung an Schulen Schleswig-Holstein, entschieden. Auch ihm gilt der Dank für seinen Einsatz an der Albert-Schweitzer-Schule in Schwentinental – und natürlich alles Gute!

Somit ist die Zahl der Lehrkräfte an der Albert-Schweitzer-Schule leicht gesunken. Wie in den vergangenen Jahren ist die Gewinnung neuer Lehrkräfte für die Besetzung freier Stellen, die nur befristet ausgeschrieben werden, eine große Herausforderung. Bisher konnten dank intensiver Suche und zahlreicher Telefonate durch Frau Merckens und Herrn Braune die Lücken immer geschlossen werden.

Nicht nur aus diesem Grund verzeichnet die Albert-Schweitzer-Schule an beiden Standorten einen sehr geringen Unterrichtsausfall, der sowohl in der Primarstufe als auch der Sekundarstufe unter dem Landesdurchschnitt liegt. Dies ist allerdings nur durch die Flexibilität und – teilweise sehr kurzfristigen – Einsatzbereitschaft der Lehrkräfte möglich. Schulische Vorhaben wie Wandertage oder Klassenfahrten haben immer eine ganze Reihe organisatorischer Maßnahmen zur Folge, um die abwesenden Lehrkräfte zu ersetzen.

Nach wie vor ist die räumliche Situation am Standort Schwentinental ein Problem. Zwar liegen dem Schulträger, der Stadt Schwentinental, seit dem 10. Oktober die Ergebnisse einer Machbarkeitsstudie bezüglich der baulichen Entwicklung auf dem Schulcampus in Schwentinental vor. Eine zeitliche Perspektive für die Umsetzung etwaiger Beschlüsse gibt es jedoch nicht. Vorrang hat in diesem Zusammenhang die Offene Ganztagsschule, die ab 2026